

Communiqué de presse pour diffusion immédiate

Innover en santé : La Source relève le défi

L'Institut et Haute École de la Santé La Source a vibré trois semaines durant au gré de la troisième édition du Défi Source. Hackaton en santé, il a permis de développer des projets plus ingénieux et innovants les uns que les autres, pour proposer des solutions inédites aux problématiques de soins d'aujourd'hui et de demain.

Lausanne, samedi 24 mai 2025 – Formation de patient·es partenaires pour aider les malades chroniques, création d'une application de ressources destinées aux personnes atteintes d'un cancer ainsi qu'à leur entourage et aux professionnel·les, outil d'auto-planification pour le personnel soignant, thérapie par le jeu pour les enfants autistes, solution non pharmacologique pour migraines et implémentation de nouvelles postures de soins. Morceaux choisis des projets retenus dans le cadre du Défi Source 2025, ils témoignent de la variété des propositions de solutions innovantes aux grandes problématiques de santé de notre temps.

Au total, 14 équipes, sélectionnées parmi plus de 40 projets déposés sur la plateforme dédiée, ont ainsi bénéficié d'un accompagnement sur mesure, afin de développer une idée originale, visant à améliorer le quotidien de personnes malades, soutenir leurs proches, autant que les professionnel·les de la santé et des soins. Chaque équipe a ainsi pu compter sur les conseils avisés d'expert·es lors d'un Bootcamp de trois jours, pour proposer un prototype de leur projet, présenté hier lors du « D Day », cérémonie de clôture du Défi Source. Le but : convaincre le public, les entreprises et les institutions partenaires de la valeur de leur projet et gagner l'un des 8 prix et 5 distinctions destinés à son développement et son implémentation dans les pratiques.

Au terme d'une édition qui a tenu toutes ses promesses, le Défi Source a récompensé 8 projets, offerts par des partenaires toujours plus nombreux, témoignant ainsi de l'importance de l'événement en faveur de soins adaptés à des besoins en constante évolution.

[Découvrir les projets primés sur le site du Défi Source](#)

« Les défis de santé que nous affrontons aujourd'hui ne se résoudront pas seuls, ni enfermés dans nos spécialités, ni à coup de solutions toutes faites. Ils exigent de l'interprofessionnalité, de la communication, de l'entraide, parfois même de l'inconfort. Ils exigent que nous allions au-delà de nos cercles habituels, que nous nous parlions, que nous apprenions ensemble. »

Dominique Truchot-Cardot, Professeure HES ordinaire à La Source et responsable du SILAB

La Source félicite chaleureusement l'ensemble des participant·es pour leur engagement sans faille tout au long de l'événement, pour leur créativité, pour leur travail et pour la qualité des projets qui deviendront demain peut-être des alliés précieux pour la santé, les soins et le bien-être du plus grand nombre. Le rendez-vous est déjà pris pour une 4^{ème} édition en 2027 !

Les partenaires du Défi Source 2025

Le Défi Source 2025 a bénéficié du soutien de 38 partenaires que nous remercions chaleureusement pour leur confiance et leur soutien dans ce pari ambitieux : AFISA-VFAS, ANEMPA, Association des communes de Crans-Montana, Association des infirmières et infirmiers de La Source, AVALEMS, AVASAD, Biopôle, Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie, Clinique de La Source, CSS Assurance, CURAVIVA, Debiotech SA, Elca Informatique SA, FEDEPS, FEDEREMS, FEGEMS, Fondation pour l'Innovation et la technologie, Galenica SA, GENILEM, GreenTime, H4, HEIG-VD, HES-SO, HévivA, Innovaud, IP-SUISSE, Le Temps, Microsoft, Multiple SA Global Design, Quintino, Retraites Populaires, Romande Energie, SBK-ASI, UCB Farchim SA, UNIL – HUB Entrepreneuriat et Innovation, Unisanté, Vaudoise Assurances, Ville de Lausanne.

Le Source Innovation Lab (SILAB) en bref

Le SILAB est né en 2018 à l'Institut et Haute École de la Santé La Source, sur le site de Beaulieu, afin de donner un coup d'accélérateur à l'innovation dans les soins et en santé. Il est animé par sa vocation académique et le développement de fructueuses collaborations entre professeur·es, chercheur·euses, étudiant·es, soignant·es, usager·ères de la santé, partenaires cliniques, académique et industriels.

En savoir plus : ecolelasource.ch/defi-source

La Source en bref

Membre de la Haute école spécialisée de Suisse Occidentale (HES-SO), l'Institut et Haute École de la Santé La Source assure la formation professionnelle des infirmières et infirmiers HES au niveau Bachelor ainsi que des formations continues postgrades dans le domaine socio-sanitaire. Elle conduit des programmes de recherche contribuant à l'efficacité des soins et à leur évolution dans une société en mutation et offre des prestations de service individualisées.

En savoir plus : ecolelasource.ch

Contact presse :

Dominique TRUCHOT-CARDOT, responsable du SILAB, +41 76 573 36 44, d.truchot-cardot@ecolelasource.ch